

## Veränderungsantrag zum Haushaltsplanentwurf 2019

Lfd. Nr. P23 (BKSA)

<b>Antragsteller:</b> Amt + Name	CDU	<b>Datum:</b>	19.11.2018
-------------------------------------	-----	---------------	------------

**Produkt:** 030700

**Sachkonto:** 529190

**Bezeichnung:** Sonstige Dienstleistungen durch Dritte

Jahr	alt	neu	Differenz
<b>2019</b>	32.000 €	40.000 €	10.000 €
<b>2020</b>	32.000 €	35.000 €	5.000 €
<b>2021</b>	32.000 €	35.000 €	5.000 €
<b>2022</b>	32.000 €	35.000 €	5.000 €

### Begründung – unbedingt erforderlich:

zu den Beratungen des Haushaltsentwurfs 2019 bringt die CDU-Fraktion folgenden Beschlussvorschlag ein:

**Die Gartenstadt Haan unterstützt die Teilnahme aller Haaner Grundschulen an dem Projekt Gemüseklasse des Ackerdemia e. V.. Zur Finanzierung werden in den Haushalt 2019 10.000 Euro und in die Mittelfristige Finanzplanung der Jahre 2020 und 2021 5.000 Euro eingestellt.**

Begründung:

(siehe Anlage)

- 
- 20-1:           - in Änderungsliste erfasst:  
                  - in H+H eingeplant:



CDU-Ratsfraktion, Bahnhofstr. 43, 42781 Haan

An die Vorsitzende des Ausschusses  
für Bildung, Kultur und Sport  
Frau Monika Morwind

Haan, 19. November 2018

Sehr geehrte Frau Morwind,

zu den Beratungen des Haushaltsentwurfs 2019 bringt die CDU-Fraktion folgenden Beschlussvorschlag ein:

**Die Gartenstadt Haan unterstützt die Teilnahme aller Haaner Grundschulen an dem Projekt Gemüseklasse des Ackerdemia e. V.. Zur Finanzierung werden in den Haushalt 2019 10.000 Euro und in die Mittelfristige Finanzplanung der Jahre 2020 und 2021 5.000 Euro eingestellt.**

Begründung:

Die GemüseAckerdemie stellt als Naturerfahrungsraum einen Gegenpol zur voranschreitenden Urbanisierung dar und gibt den Kindern wieder Zugang zur natürlichen Lebensmittelproduktion sowie deren Zusammenhängen. Gerade der mangelnde Naturkontakt bewirkt, dass die Kinder nicht mehr wissen woher die Lebensmittel kommen. Die ständige Verfügbarkeit an Lebensmitteln stärkt das fehlende Abhängigkeitsgefühl und äußert sich deutlich in mangelnder Wertschätzung von Lebensmitteln. Dadurch landen jährlich rund 1/3 aller produzierten Lebensmittel im Müll, das entspricht 80 kg pro Person und Jahr. Diese Lebensmittelverschwendung hat erhebliche Auswirkungen auf den Klimawandel, liegt doch der landwirtschaftliche Einfluss auf das Klima bei 20 %. Durch eine verbesserte Lebensmittelnutzung könnten 14% eingespart werden. Die entscheidende Antwort auf das gesellschaftliche Problem der Lebensmittelverschwendung liegt in Bildungsprozessen. Um langfristig Erfolge zu erzielen, muss diese Thematik mit in die Lehrpläne integriert werden.

Weiterhin verschärfen sich mit der Entfremdung von Lebensmitteln auch negative Auswirkungen auf die Esskultur und Gesundheit. Die Anzahl der Kinder, die bereits in frühem Alter an Übergewicht leiden liegt bereits bei 20 % in Deutschland. Das fehlende oder falsche Wissen über Nahrungsmittel führt nachweislich zu ungesundem Ernährungsverhalten.

Mit dem Bildungsprogramm der GemüseAckerdemie werden die gesellschaftlichen Probleme an der Wurzel gepackt. Durch einen schulnahen Gemüseacker lernen die Kinder theoretisch und praktisch durch Anbau von bis zu 25 Gemüsearten woher die Lebensmittel kommen, wieviel Arbeit im Gemüsebau steckt und welche Bedeutung die Natur als Lebensgrundlage für uns hat. Begleitende Bildungsmaterialien geben Aufschluss über Anbau und Pflege von Gemüse sowie über globale Zusammenhänge und Auswirkungen von Produktion und Konsum.

Durchgeführt wird der Ackerunterricht von Lehrer/innen, die von Ackerdemia e.V. kontinuierlich geschult, organisatorisch unterstützt und fachlich betreut werden. Mit der GemüseAckerdemie wird an einem authentischen und natürlichem Lernort, gepaart mit einem fundierten Bildungskonzept, basierend auf Gestaltungskompetenzen der Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE), Kindern und Jugendlichen ermöglicht die nötige Wertschätzung und ein Verständnis für nachhaltige Lebensmittelproduktion sowie ein gesundes Ernährungsverhalten zu entwickeln.



Tobias Kaimer  
stellv. Fraktionsvorsitzender



Vincent Endereß  
Sprecher BKSA